
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 07.07.2023

Aos sete dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às nove horas, no Mini-1
Auditório da Escola de Engenharia Civil e Ambiental da UFG, reuniu-se2
ordinariamente o Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Profa. Maria3
Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, para apreciação das pautas constantes da4
convocação previamente expedida. Presentes à reunião, os conselheiros docentes:5
Ademir Aparecido do Prado, André Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de6
Oliveira, Ariovaldo Fernandes de Almeida, Arthur Álax de Araújo Albuquerque,7
Carlos Alberto Lauro Vargas, Dario Queija de Siqueira, Denilson Teixeira, Enio José8
Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier Cuba Teran,9
Frederico Martins Alves da Silva, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Hugo José Ribeiro,10
Janes Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato11
de Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Lilian Ribeiro de Rezende, Lorena da Silva Alves,12
Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André13
Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines14
Sales, Nilson Clementino Ferreira, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann,15
Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, Raviel Eurico Basso, Renata Machado16
Soares, Renata Médici Frayne Cuba, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu17
Reis, Simone Costa Pfeiffer, Tule César Barcelos Maia, Wellington Nunes de Oliveira,18
Zenon Jose Guzman Del Prado; técnicos-administrativos: Jeovan Pereira das Virgens,19
Kamyla Aparecida Gomes Machado, Karolayne Peres de Melo, Nayara Pereira20
Rezende de Sousa, Pedro Henrique Moreira Cruvinel, Ricardo Sena Coutinho, Tiago21
de Sousa Martins e Thiago Afonso de Souza. Justificaram a ausência os docentes22
Emiliano Lobo de Godoi e Gilson de Farias Neves Gitirana Junior. Verificado o23
quórum regimental, a Presidente, Profa. Maria Carolina Gomes de Oliveira24
Brandstetter, iniciou a reunião pedindo aos conselheiros e conselheiras que assinassem25
a lista de presença no processo SEI n. 23070.037619/2023-46. A seguir, a Presidente26
passou à leitura das atas das reuniões ordinária de 02/06/2023 e extraordinária de27
30/06/2023, as quais, após sugestão de pequenas alterações, foram aprovadas por28
unanimidade. Em seguida, nos informes gerais, a Presidente avisou dos prazos para29
homologação de férias; da reabertura do Sicad+ no período de 05 a 13/08 para ajustes30
e nova importação de produtos/atividades cadastrados pelos docentes referente ao ano31
de 2022; da reunião Consuni realizada em 30/06 que aprovou a suspensão da aplicação32
do Modelo de Alocação de Vagas no ano de 2023 por conta dos ajustes no Sicad+; da33
mudança da coordenação do departamento de Hidráulica e Saneamento, cuja chefia e34
vice-chefia será, respectivamente, das professoras Juliana Dorn Nóbrega e Nora Katia35
Saavedra Del Aguila Hoffmann; da instalação do circo do Basileu França nas36
dependências da Quadra das Engenharias e das providências que serão tomadas para37
tornar o ambiente seguro para os usuários do espaço, considerando que o vice-diretor38
da EECA, professor Humberto Carlos Ruggeri Junior, está em diálogo constante com a39
direção do Centro de Educação Técnico e Tecnológico (CETT), responsável pela40
empreitada. Em seguida, os coordenadores dos cursos de graduação, professores41
Raviel Eurico Basso e Janes Cleiton Alves de Oliveira, deram informes sobre as novas42
datas de colação de grau dos formandos 2023-1, os quais ficarão dispensados da43
submissão ao ENADE; essas datas serão informadas em reunião do CEPEC e avisadas44
aos docentes para consolidação das notas dos alunos até dia 27/08; para não haver45



problemas, o prof. Janes Cleiton sugeriu que as defesas de TCC 2 ocorram,46
preferencialmente, de 07 a 11/08 ou de 14 a 18/08; o docente também pediu que os47
chefes de área enviem as demandas referentes ao semestre 2023/1, pois isso influencia48
na organização das cargas horárias e compatibilização dos horários com outros cursos;49
o prof. Raviel Eurico também informou que, em reunião do CEPEC, serão decididos50
os nomes dos membros que irão discutir a revisão do Regulamento Geral dos Cursos51
de Graduação (RGCG) e as grandes datas do calendário de 2024, sendo que algumas já52
foram aprovadas, como a de início e término das aulas do semestre 2024/1 - de 18/0353
a 20/07 - e início e término de 2024/2 - de 19/08 a 21/12 -, com retorno das aulas em54
10/03/2025. A seguir, a Presidente passou à homologação do resultado final do55
concurso de Estruturas - Mecânica das Estruturas, Edital nº 11/2023. Assim, o56
professor Zenon Jose Guzman Del Prado informou que o candidato aprovado foi Kaio57
César Borges Benedetti, sendo tal resultado, bem como os aspectos formais do58
concurso, aprovados por unanimidade. Continuando a pauta, o professor Maurício59
Martines Sales apresentou a relação de docentes que tiveram os Radocs 202260
aprovados pela Comissão de Avaliação dos Radocs 2022 da EECA, excluindo apenas61
os docentes Danilo Duarte Costa e Silva e Sandra Garcia Gabas. Os Radocs 2022 dos62
docentes da EECA, bem como os Radocs parciais de 2023 dos docentes Laís Roberta63
Galdino de Oliveira e Arthur Álax de Araújo Albuquerque, foram aprovados por64
unanimidade. A seguir, a Presidente indicou a nova composição da Comissão Interna65
de Saúde do Servidor Público (CISSP), a saber: Laís Roberta Galdino de Oliveira66
(Presidente), Nora Katia Saavedra Del Aguila Hoffmann e Alexandra Alves de67
Oliveira, como titulares, e Simone Costa Pfeiffer e Mariene Borges de Moura68
Rodrigues, como suplentes. A indicação dos nomes foi aprovada por unanimidade. A69
seguir, a Presidente indicou o nome do docente Hugo José Ribeiro como representante70
da EECA na Comissão do Espaço das Profissões. A indicação foi aprovada por71
unanimidade. A Presidente também indicou o nome do docente Saulo Bruno Silveira e72
Souza para a coordenação de estágio do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, o73
qual foi aprovado por unanimidade. Após apresentação pela Direção das novas74
composições do Núcleo Docente Estruturante da Engenharia Civil e da Engenharia75
Ambiental e Sanitária, o professor Francisco Javier Cuba Teran perguntou sobre a76
viabilidade de também participar do NDE da Engenharia Ambiental e Sanitária, como77
membro representante do departamento de Hidráulica e Saneamento. Como tal78
solicitação modifica o encaminhamento proposto pela Direção, decidiu-se que a área79
de Hidráulica e Saneamento se reunirá para definir o membro representante da área no80
NDE de Engenharia Ambiental e Sanitária. Assim, tal definição constará como item de81
pauta da próxima reunião do CD, em agosto. A seguir, a Presidente sugeriu a82
continuidade da formação da Comissão de Atividades Complementares, a saber:83
Simone Costa Pfeiffer (Presidente), Arthur Álax de Araújo Albuquerque e Wellington84
Nunes de Oliveira. Assim, a recondução dos membros foi aprovada por unanimidade.85
Em seguida, passou-se à leitura dos processos de progressão. O professor Eraldo86
Henriques de Carvalho leu parecer favorável à progressão da docente Lorena da Silva87
Alves, processo SEI n. 23070.024654/2023-03. O parecer foi aprovado por88
unanimidade. O professor Maurício Martines Sales leu parecer favorável à progressão89
do professor Janes Cleiton Alves de Oliveira, processo SEI n. 23070024264/2023-25.90
O parecer foi aprovado por unanimidade. A seguir, passou-se à leitura dos processos91
de estágio probatório. O professor Maurício Martines Sales leu parecer favorável à92
aprovação da etapa final do estágio probatório da professora Laís Roberta Galdino de93



Oliveira, processo SEI n. 23070.002494/2021-71. O parecer foi aprovado por94
unanimidade. O professor Humberto Carlos Ruggeri Junior leu o parecer favorável do95
professor Enio José Pazini Figueiredo à aprovação da etapa final do estágio probatório96
do professor Arthur Álax de Araújo Albuquerque, processo SEI n.97
23070.002514/2021-12. O parecer foi aprovado por unanimidade. Em seguida, a98
Presidente passou à leitura dos ad referendum, a saber: projeto de pesquisa intitulado99
Análise Situacional de Comunidades Quilombolas de Goiás e Compartilhamento de100
Boas Práticas em Saneamento, sob coordenação do professor Paulo Sérgio Scalize,101
para o período de 01/06/2023 a 31/12/2024; projeto de pesquisa intitulado Processos102
de Tratamento Biológico de Efluentes Visando à Produção de Biogás, coordenado pela103
professora Nora Katia Saavedra Del Aguila Hoffmann, no período de 17/04/2023 a104
17/04/2028; prorrogação do projeto de pesquisa intitulado Desempenho de105
Ferramentas Digitais nos Procedimentos de Elaboração da Pesquisa: o Caso do106
Software Idea Puzzle, coordenado pelo professor Denilson Teixeira, pelo novo período107
de 10/10/2020 a 30/09/2024; projeto de extensão intitulado XXVI Exposição de108
Experiências Municipais em Saneamento (XXVI EEMS), coordenado pelo professor109
Paulo Sérgio Scalize, no período de 01/06/2023 a 28/02/2024; projeto de extensão110
intitulado PPGEAS de Portas Abertas, coordenado pela professora Renata Médici111
Frayne Cuba, no período de 02/06/2023 a 23/06/2023; indicação dos nomes dos112
docentes Zenon Jose Guzman Del Prado (Titular) e Marcus André Siqueira Campos113
(Suplente) como representantes da Escola de Engenharia Civil e Ambiental na114
Comissão de Coordenação de Pesquisa; prorrogação do término da turma 3 do Curso115
de Especialização em Construção Civil, de 31 de julho de 2023 para 31 de outubro de116
2023, visando viabilizar a aplicação de parte da verba do curso para o auxílio de117
financiamento de ações de pesquisas do Laboratório de Sistemas Prediais da Escola de118
Engenharia Civil e Ambiental (LSP/EECA). Após a leitura em bloco, todos os ad119
referendum foram aprovados por unanimidade. Por fim, a Presidente pediu a inclusão120
de dois itens de pauta: a indicação do nome do professor Renato Resende Angelim121
como chefe do Laboratório de Geotecnia, tendo como vice o professor Carlos Alberto122
Lauro Vargas, e a indicação do mesmo professor Renato Resende Angelim como vice-123
chefe do Departamento de Geotecnia, cuja chefia é do professor Carlos Alberto Lauro124
Vargas, indicações que foram aprovadas por unanimidade; a leitura do parecer125
favorável do professor Maurício Martines Sales à realização de atividade como126
professor voluntário - como coordenador de projetos de pesquisa e orientador de127
discentes do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Ambiental e Sanitária128
(PPGEAS) - do docente Eder Carlos Guedes dos Santos, que estará de licença para129
interesse particular por dois anos, a partir de 01/08/2023. O parecer foi aprovado por130
unanimidade. Não havendo mais manifestações, a Presidente agradeceu a presença de131
todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo Sena Coutinho, Técnico132
em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada conforme,133
será assinada por todos os presentes.134


